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平成 29 年流山市教育委員会議第 6 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 29 年 6 月 8 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 00 分 

閉会  午前 11 時 05 分 

 

２ 場 所   流山市役所 庁議室 

 

３ 出席委員  委 員 長    井上 菊夫 

委員長職務代理者 杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

委   員    宮田 義則 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部長           戸部 孝彰 

学校教育部次長兼学校教育課長   前川 秀幸 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   井口 仁志 

教育総務課長           根本 政廣 

教育総務課施設整備室長      大塚 昌浩 

指導課長             笠井 善亮 

スポーツ振興課長         金子 邦晃 

公民館長             中西 直人 

図書・博物館長         小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

 

８ 議案等 

    議案第１９号 平成２９年度教育費補正予算案について 
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    報告第 ６ 号 臨時代理の報告について（教育支援委員会委員の委嘱） 

    報告第 ７ 号 臨時代理の報告について（青少年指導センター運営協議会委員の 

委嘱） 

 

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 00 分） 

井上委員長 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成２９年流山市教育委員会議第６回定例会を開会します。 

まず、平成２９年流山市教育委員会議第５回定例会の会議録をお配りしてお

りますが、ご意見、ご指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、５月の教育委員会議以降の内容について、ご報告させていただき

ます。前回からの期間が短かったため、５点ご報告いたします。 

① 5/25 医療懇談会が市役所で開催され、今年度の市の事業について協力依頼

するとともに、教育委員会では各学校の検診事業、学校保健活動について依頼

しました。その中でいくつかの要望が出されましたが、市全体に関わることに

なりますので、市長部局と協議しながら改善を図っていきたいと思っていま

す。 

② 5/27 神奈川県大和市で関東甲信越静市町村教育委員総会と研究会が開催さ

れました。研究会では、文部科学省の講話のあと、弁護士の大澤孝征氏の記念

講演がありました。遠距離にもかかわらず教育委員の先生方には全員ご出席い

ただき、ありがとうございました。 

③ 6/1平成２９年度第１回青少年指導センター運営協議会が開催されました。

２８年度の事業報告に続いて、今年度の事業計画について協議をいたしまし

た。流山警察の生活安全課長からは、スマホをかけながら歩行することは、さ

まざまな観点から被害に合うことが多いとの情報提供がありました。変質者が

狙うのは、スマホをかけている子たちだそうです。スマホの方に注意がいって

いることと、電話の相手が近くにいるわけではないことを見越しているのだそ

うです。スマホは連絡通信には役に立ちますが、身の安全には役に立たない、

ということを、是非学校にも伝えて欲しい、ということでした。 
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井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

 

 

指導課長 

 

④ 6/6全議員説明会が開催され、後ほど担当から話がありますが、新設校につ

いて説明しました。 

⑤ 6/8本日ですが、平成２９年度の成人式の実行委員会発足式が、キッコーマ

ンアリーナで開催される予定です。昨年度は１，０００名を超える参加者があ

り、今年度もそれに匹敵する成人の方が参加してくれるのではないかと思いま

すし、家族の方々もご覧いただけると思っております。委嘱状交付の後、役員

の選出やテーマ、今後の取り組みなどについて話し合う予定となっておりま

す。教育委員の先生方には、是非ご出席いだければと思っております。 

報告事項は以上ですが、今後については、第２回定例議会が、6/15より開催

されます。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

（特になし との声あり） 

 

以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入りますが、議案第１９号は市長に対する意見の申出を必要

とする事項です。 

よって、流山市教育委員会会議規則第１３条第１項の規定により非公開と

し、本日の議事日程につきまして同会議規則第１０条第１項の規定により、各

課等報告の後に繰り下げたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって、議案第１９号につきましては非公開とし、各課等報告の後に審議し

ます。それでは、議事に入ります。 

報告第６号「臨時代理の報告について（教育支援委員会委員の委嘱）」を議

題とします。 

提案理由の説明を求めます。 

 

 （流山市教育支援委員会委員の委嘱について、臨時代理した旨の説明） 
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井上委員長 

 

後田教育長 

 

 

指導課長 

 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

浅井委員 

 

指導課長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

この中の学校の先生というのは、特別支援学級が設置されている学校の方と

いうことですか。もう少しメンバーについての補足をいただけますか。 

 

こちらの先生方はすべて、特別支援学級が設置されている学校の先生方で

す。学校の先生には、特別支援の免許をお持ちの方も含めて依頼をかけており

ます。 

 

現在のひとつの課題として、就学指導、教育支援委員を引き受けてくださる

ような研究を専門とされている医師の方が少ないということがあり、なかなか

厳しい状況です。医師の方については、協議が必要なため、担当課は非常にこ

のことに苦慮したということです。 

 

この医師の先生方は小児科の先生ですか。 

 

小児科です。永吉先生は今年度初めてお願いする方なのですが、カウンセリ

ング等を専門に行っている先生ですので、そうした専門分野を生かしていただ

けるということでお願いいたしました。 

 

ほかに質問はありますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、報告第６号は原案のとおり了承することにご異議

ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、報告第６号は原案のとおり了承することに

決しました。 

次に、報告第７号「臨時代理の報告について（青少年指導センター運営協議

会委員の委嘱）」を議題とします。 

提案理由の説明を求めます。 
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生涯学習課長 

 

 

井上委員長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

スポーツ振興

課長 

公民館長 

 

教育総務課施

設整備室長 

学校教育課長 

 

 

井上委員長 

 

杉浦委員長職

務代理者 

 

 

 

 

 

 （流山市青少年指導センター運営協議会委員の委嘱について、臨時代理した

旨の説明） 

 

本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、報告第７号は原案のとおり了承することにご異議

ありませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。よって、報告第７号は原案のとおり了承することに

決しました。 

次に各課等報告に移ります。スポーツ振興課長、お願いします。 

 

 （流山ロードレース大会について報告） 

 

 （第２６回子育てコンサートについて報告） 

 

 （新設小学校について現段階での計画等状況の報告） 

 

 （千葉県バスケットボール大会に参加した市内小中学生の食中毒と思われる

事案について報告） 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。 

 

ロードレースのチラシについて、使用されている写真には学校名やゼッケン

番号などが写っていますが、場合によると個人を特定できてしまったり、ある

いは、自分はチラシに載りたくなかったという人がいたり、もしかするといろ

いろな問題が起きる可能性があるのではないかと考えてしまうのですが、その

あたりの配慮も今後は必要ではないですか。 
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スポーツ振興

課長 

 

 

 

 

 

 

後田教育長 

 

 

スポーツ振興

課長 

 

井上委員長 

 

 

 

 

教育総務課施

設整備室長 

 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

教育総務課施

設整備室長 

 

 

このチラシの大会要項の中に、個人情報についての案内を出しており、「大

会参加者へのサービス向上を目的とし、記録写真なども含め、参加案内、記録

通知、関連情報の通知、次回大会の案内、大会協賛、協力、関係各団体からの

サービス提供、記録発表に利用します。」と掲載しています。今回は、前回大

会が雨だったため写真が少なく、一番全体が写っていて良かったのがこの写真

だったのですが、たまたま学校名が載ってしまいました。もうチラシはできて

しまっているので、必要であれば、学校へ連絡をします。 

 

大会要項の中に個人情報について書かれていても、個人のことの了解という

認識はしないかもしれないので、今後は配慮したほうが良いかと思います。 

 

次回の大会では、できるだけ遠目の写真を撮るようにする等、配慮していき

ます。 

 

新設小学校について、「建設タイプの概要」に、従来型、自由設計型、環境

配慮型とありますが、最近、環境配慮型の木造が注目を浴びているようです。

コストが高いのがネックだという記事を読んだことがありますが、これを見る

と、むしろ鉄筋コンクリート造より安いのですね。 

 

基本的な標準の建設単価というものがあり、文科省の補助金の金額は変わら

ないのですが、実際の市場価格でみると、木造の方が、鉄筋コンクリート造に

比べて工事費は１割ほど安いです。ただ、実際には実施設計をして積算しない

と正確な金額は出ないのですが、そんなに大きな違いはないのではないかと思

っています。また、木造の方が建物が軽いので、場合によっては杭工事が必要

ないとか、そうしたことも含めて全体的に少し安くなるのではないかと思いま

す。 

 

広さは自由設計型が一番広いようですが、これはおおたかの森小中学校のよ

うに余裕スペースを持って造るから、という理解でよろしいですか。 

 

はい。多目的スペース等、余裕の部分が非常に多く、おおたかの森小中学校

の延べ面積は、施設台帳で比べると、必要面積に対して１．４倍ほどですので、

自由設計型は少し広い面積にしています。建設の単価自体は変わりませんが、

広くなる分、高くなります。 
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杉浦委員長職

務代理者 

 

教育総務課施

設整備室長 

 

井上委員長 

 

教育総務課施

設整備室長 

 

 

後田教育長 

 

 

教育総務課施

設整備室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

浅井委員 

 

教育総務課施

設整備室長 

浅井委員 

 

教育総務課施

設整備室長 

 

鉄筋コンクリート造は３～４階で試算していますが、他と同じように２～３

階にすると建設費は変わるのですか。 

 

１平方メートルあたりの単価で計算していますので、階数には関係なく、延

べ床面積が変わらなければ、基本的に工事費は変わらないです。 

 

文科省は、環境配慮型を推奨しているのですか。 

 

公共建築について、木材の使用を促進する法律が平成２２年に施行されたの

で、最近はやはり推奨・促進しようとしています。補助金等についても、建設

単価に対して割増しをしていますので、国は推奨していると思います。 

 

自由設計型であれば何階でもいいと思うのですが、階数が２～３階となって

いるのは、なにか理由があるのですか。 

 

千葉県の建築基準法施行条例というものがあり、小学校の建築については、

基本的に３階となっております。４階以上に教室を設ける場合は、その都度認

定を受けなければいけないのですが、３階までであれば認定を受けることなく

設計ができるということと、利用する上で、階数があまり高すぎない方が児童

にとっても良いのではないかと考え、低めの階数の設定にしています。また、

木造については、今まで建築基準法の中で、学校については耐火建築物でなけ

ればできなかったので、鉄筋コンクリートで造ってきましたが、木造３階の学

校も建築できるように建築基準法も改正されましたので、木造も今回は取り入

れてみた次第です。 

 

想定学級数の４７という中には、音楽室や理科室は入っていないのですか。 

 

入っていません。この他に必要な特別教室は別に計画しています。 

 

そうすると、３階建てで収まるのでしょうか。 

 

予定では入る見込みです。 
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井上委員長 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

学校教育部長 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現在は概略ということなので、またその都度ご報告いただければと思いま

す。 

ところで、過日、バスケットボールの県大会で発生した食中毒については、

原因はまだわかっていないのですか。 

 

まだこれが食中毒ということで断定はされておらず、今、保健所が入り調査

しているところです。 

 

検査結果は来週の月曜日頃に出る予定です。本日は欠席者もいなかったとの

報告を受けています。 

 

 梅雨の季節が一番危ないとのことですので、これから給食なども注意してい

ただきたいと思います。 

そのほか、何かございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特にないようですので、各課等報告についての質疑を終了します。 

続きまして、先ほど非公開と決定いたしました案件の議事に入ります。 

 

（傍聴人がいないため、退席者なしで審議開始） 

 

議案第１９号「平成２９年度教育費補正予算案について」 

教育総務課長の説明後、審議に入り、可決された。 

〔主な質疑〕 

 （問）おおたかの森小中学校を造る時には、「基本計画」は市で作成したと

思うが、今回は「業務委託により専門的支援を受ける」というのは具

体的にはどのようなことなのか。 

 （答）前回、市で「基本計画」を作成した時は、資料が少なく、説明できる

ものがなくて議会とのやり取りが少なかった、という指摘があった。

こうした説明資料を作るには、私たちだけではできない業務も出てく

る。資料作成や図面、コンセプト案なども写真だけではなく具体的な

絵など、これから策定していく中では必要になってくると思うので、

そうした内容を支援してもらい、議会とやりとりをしながら住民への
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井上委員長 

 

 

 

 

指導課長 

 

 

井上委員長 

 

 

 

説明をし、基本計画を策定していきたいと考えている。 

（問）「基本計画」とは簡単に言えば、こんな学校を作りたい、というもの

だと思うが、資料作成などの具体的な作業は別としても、基本計画に

ついては教育委員会の内部でも作成できるのではないか。 

 （答）教育委員会だけで決めてしまうと、それに対しての議論がなかった、

という指摘を受けることになる。教育委員会だけで必要と考えている

機能だけではなく、周辺との関係の中で、こうした施設も盛り込んだ

方がいいとか、施設の規模その他を総合的にやっていかなければなら

ず、私たちが造りたいものを造ればいい、というわけではないのが現

状なので、今回は支援を受け、基本計画についても業務委託すること

にした。 

（問）業者はどのように決めるのか。 

（答）補正予算がとおった段階で、プロポーザル方式で業者の資質を判断し

ながら決めたいと思っている。平成３３年４月開校ということもある

ので、基本計画、基本設計、実施設計、造成設計のうちの１つでも滞

ってしまうと一気に半年・１年と工期が遅れてしまうため、ひとつの

業者でやってもらう方がスムーズにいくだろうと考え、今回は一括し

て発注することにした。学校としての施設の在り方については、市の

考え方を設計事務所に伝え、それを絵にしていってもらうことが大事

であり、その中で取りまとめや資料整理等、私たちでは時間的に難し

い業務もお願いする、ということになる。 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

 

（いじめの案件について報告） 

 

 

そのほか、何かございますか。 

 

（特になし との声あり） 
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井上委員長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、７月２７日（木曜日）、午前１０時からとしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

（次回の日程協議） 

 

 それでは、次回の教育委員会議は、７月２７日（木曜日）、午前１０時から

開催することとします。 

以上で、平成２９年流山市教育委員会議第６回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 11 時 05 分） 


